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Pierre Garzon
votre maire

Ed tor al

Un été entre 
ombre et 
lumièreCCet été a été marqué par des 

contrastes saisissants. D'un côté, 
notre pays a traversé une 
période de tensions et de 
délitement, sous l'effet d'un 
Président qui se permet, seul, 
de jouer avec notre démocratie 
et de mépriser nos institutions. 
De l'autre, notre commune de 
Villejuif a été le théâtre d'un été 
joyeux et populaire, offrant des 
instants précieux de bonheur et 
d'optimisme.
Que ce soit dans nos villages, 
lors des journées à la mer ou à 
la campagne, pendant les 
séjours, ou encore lors de la 
grande fête célébrant le passage 
de la flamme olympique le 21 
juillet, l’affluence, les sourires et 
les moments de partage ont 
rythmé cette nouvelle édition de 

"Villejuif Respire". Une fois de 
plus, cet événement a été un 
véritable succès populaire !
Alors que nous entamons la 
rentrée dans un contexte 
politique morose, les Jeux 
Olympiques et Paralympiques 
de Paris (JOP) ont ravivé l’esprit 
festif et solidaire de l'été. Ils ont 
mis en lumière l’une des plus 
belles facettes de notre 
humanité. Les valeurs 
olympiques, portées par la 

ferveur populaire et les exploits 
sportifs, ont illuminé nos jours, 
prouvant que les peuples 
peuvent s’unir autour de 
l’essentiel : le respect de chacun 
dans sa diversité.
Nous n'oublions pas pour autant 
les drames du monde, comme 
en témoigne l'accueil des 
premiers réfugiés de guerre 
palestiniens dans notre ville. À 
Villejuif, nous continuons de 
prouver qu’un autre chemin est 
possible, et que l’action 
politique locale peut et doit 
transformer notre quotidien, 
tout en répondant aux grands 
défis de notre époque.
Cette rentrée est marquée par 
des initiatives concrètes : des 
fournitures scolaires gratuites 
pour tous les enfants de la ville, 
le lancement des votes pour le 
budget participatif, la création 
de nouveaux espaces verts, et 
l’ouverture d’un nouveau centre 
municipal de santé (CMS). Ces 
actions réaffirment que notre 
commune est véritablement le 
cœur battant de la République.

Retour à l'école
Le 2 septembre, la rentrée scolaire a  
sonné pour plus de 5 000 élèves à Villejuif. 
Petits-déjeuners gratuits, repas bio et 
végétariens à la cantine, fournitures offertes 
par la Ville, cours éveil, nouveaux tarifs…  
Balayons ensemble les actions engagées  
qui permettent d’expérimenter une école 
plus juste et innovante.

La rentrée scolaire 2024-2025 
est placée sous le signe de 
l'ouverture.13
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En debat

Chaque jour, 10 millions de voyageurs 
empruntent les réseaux de transports en 
commun en Île-de-France. Deuxième réseau 

mondial en termes de densité et quatrième en lon-
gueur, les métros, RER, tramways et bus nécessitent 
chaque année un budget de 10 milliards d’€ pour 
leur fonctionnement. À l’heure de l’urgence clima-
tique, les transports en commun jouent un rôle clé, 
et leur développement doit être une priorité. Cela 
implique d’améliorer l’offre aux usagers et la qua-
lité du service, afin de les rendre toujours plus effi-
caces et attractifs. Mais cela soulève également la 
question de leur accessibilité pour le plus grand 
nombre et de leur tarification. En effet, trop sou-
vent, comme dans de nombreux autres domaines, 
le coût financier constitue un obstacle pour de 
nombreuses personnes. Réfléchir à la gratuité des 
transports, c’est garantir à toutes et tous ce droit 
fondamental à la mobilité, un outil essentiel pour 
plus d’égalité entre nos territoires, et c’est 

répondre aux urgences climatiques et sociales, 
sans jamais les opposer l’une à l’autre. Dans la 
période actuelle, plus que jamais, permettre à cha-
cun de se déplacer, c’est assurer l’accès aux lieux 
d’étude, de savoir, de loisirs, de sport, de culture, 
de travail et d’activités, que ce soit pour les dépla-
cements quotidiens ou exceptionnels. Avec la gra-
tuité des transports en commun, nous devons 
réfléchir collectivement à comment placer le droit 
à la mobilité au cœur de notre projet de société, 
afin de répondre aux exigences légitimes d’égalité 
et de lutte contre le réchauffement climatique.  n

Des transports 
gratuits, 

une utopie ? 
Alors que la promesse de la 
gratuité des transports en 
commun pour les JOP n’a pas été 
tenue, retour sur le financement 
du réseau francilien pour 
comprendre pourquoi la gratuité 
est un projet si difficile.   
✒ Par Weilian Zhu

© SYLVIE GRIMA
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« La fin du remboursement à 
50% de la carte Imagine’R par le 
Département est une décision mal 
reçue par beaucoup d’habitants. 
Pourquoi cibler ce poste ? Je finance 
les abonnements de ma fille et 
d’un de mes fils. La suppression 
m’obligera à faire des sacrifices. Les 
transports sont un bien public et 
doivent être gratuits ! Ils permettent 
aux jeunes d’accéder aux lieux 
culturels, de s’ouvrir sur le monde. » 
Christelle Tagliaferri,
maman de 3 adolescents à Villejuif
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 La gratuité des 
transports en commun 
sur la Communauté 
d’agglomération de 
Dunkerque a avant tout 
un objectif social et veut 
redonner du pouvoir d’achat 
aux habitants. Mise en 
place en 2018, la gratuité a 
engendré une série d’effets 
positifs. Les médias ont 
commencé à parler de 
Dunkerque autrement 
que par le prisme de la 
désindustrialisation. On a 
remarqué aussi davantage 
de mixité sociale dans 
les transports. Enfin, le 
nombre d’incivilités s’est 
considérablement réduit 
puisque les contrôles de 
billets n’avaient plus lieu 
d’être. Il faut rappeler 
qu’avant la gratuité, la 
billetterie finançait entre 
7% et 10% du budget 
de fonctionnement des 
transports. En 2022, sur les 
58 millions d’€ destinés aux 
transports, 30 millions sont 
issus du versement mobilité 
payé par les entreprises. 

Sur la communauté 
urbaine, il existe un réseau 
de 16 lignes de bus et de 
2 Noctibus couvrant 644 
kilomètres. En 2023, il a 
été utilisé par 22 millions 
de voyageurs, soit une 
croissance de 130% par 
rapport à 2018. Aujourd’hui, 
le défi, avec l’arrivée de 
20 000 nouveaux emplois 
industriels dans la région, 
consiste à relier ces pôles 
industriels par de nouvelles 
lignes de bus toujours 
gratuits. Cela fait sens 
quand on sait que 25% des 
personnes en recherche 
d’emploi en France ne 
disposent d’aucun moyen 
pour se déplacer et que 50% 
d’entre elles ont déjà refusé 
une offre pour des raisons de 
mobilité. 

 La contribution de la 
billetterie représente 3 
milliards d’€, soit un tiers du 
budget de fonctionnement 
des transports en commun 
en Île-de-France. Le passage 
à la gratuité nécessiterait 
de combler cette somme. 
Au-delà de la question 
financière, la FNAUT IDF 
n’est pas vraiment favorable 
à la gratuité car le réseau 
actuel est déjà saturé. La 
gratuité engendrerait un 
apport supplémentaire 
d’usagers qui risquent de 
dégrader la qualité du service. 
Quant à créer de nouvelles 
offres, la construction des 
infrastructures prend 
du temps. À court terme, 
l’augmentation de la fréquence 

de passage suppose le 
recrutement de conducteurs 
de métro et de bus. Avec 
les Jeux Olympiques et 
Paralympiques, les services 
de métro semblent avoir pu 
combler ces besoins mais 
la problématique se pose 
toujours pour le réseau de 
bus. Nous soutenons une 
hausse des tarifs si le service 
s’améliore, comme avec le 
prolongement des lignes 14 et 
11 qui entraînent des hausses 
de coûts de fonctionnement. 
Mais nous exigeons aussi des 
compensations qui existent 
aujourd’hui pour les RER 
et les Transiliens en cas de 
dégradations du service. Par 
ailleurs, la gratuité existe déjà 
pour certaines catégories 
de Franciliens. Quant à 
l’instauration d’un tarif 
progressif calé sur le quotient 
familial par exemple, sa 
mise en œuvre peut s’avérer 
complexe. À la FNAUT IDF, 
nous appelons au contraire 
à une simplification de la 
tarification pour les usagers. 

Marc Pélissier,
Président la Fédération Nationale 
des Associations d’Usagers des 

Transports (FNAUT) Île-de-France
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Adrien Barbaud
Directeur Espaces Publics 

et Mobilités Mutualisé de la 
Communauté Urbaine de Dunkerque
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Mise en place en 
2018, la gratuité a 

engendré une série 
d’effets positifs.

« La gratuité risquerait 
d’aggraver la situation d’un 
réseau de transports déjà 
saturé en Île-de-France. »

En débat

1010
MILLIARDS D’€ DE BUDGET 
DE FONCTIONNEMENT PAR 
AN POUR LES TRANSPORTS 

FRANCILIENS

CONTRIBUTION 
USAGERS

33%
CONTRIBUTION 
ENTREPRISES

48%
ÉTAT ET COLLECTIVITÉS 

LOCALES

19%
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L'attractivité, le coût du fon-
cier, l’absence de logements 
en nombre suffisant et à prix 
abordable en première cou-

ronne d’Île-de-France sont des carbu-
rants du mal logement. Au 4, rue du 
Père Christian-Roussin, un pavillon 

vide et aux ouvertures désormais murées a cessé de 
faire la fortune de marchands de sommeil. Une longue 
procédure engagée par la municipalité a débouché sur 
la condamnation d'un délinquant qui sous-louait à des 
personnes vulnérables, 15 locaux de moins d’une dizaine 
de m2 chacun, « bricolés » en habitation. Tous les ingré-
dients de l'habitat insalubre étaient réunis : absence de 
ventilation et de moyens de chauffage, mauvais état des 
équipements, éclairage insuffisant, local enfoui. Cette 
condamnation est un point inscrit par la collectivité 
dans sa lutte contre l’habitat indigne à Villejuif. « Pour 
la première fois, nous avons réussi à assigner un marchand de 
sommeil au tribunal afin qu’il soit condamné pour l’ensemble 
de ses méfaits », appuie Benoît Harrault, technicien au 
Service communal d’hygiène et de santé de la Ville. « Ce 
succès a été obtenu en fédérant les services de la Ville, la police 

nationale, la substitute du procureur du tribunal de Créteil, les 
services de l’Agence régionale de santé et le service des fraudes ».
Cette mutualisation a augmenté le nombre d’actions 
entreprises. Villejuif est la 2e ville du Val-de-Marne pour 
le nombre d’arrêtés pris, en raison de l’implication exem-
plaire de son Service hygiène et environnement. Celle-ci 
s’appuie également sur le permis de louer, un dispositif 
issu de la loi Alur grâce auquel elle peut contrôler les biens 
mis en location. La Ville s’apprête à renforcer l’équipe 
chargée de lutter contre cette exploitation de la misère.  
Mariama Bellin, Conseillère municipale en charge de la 
lutte contre les marchands de sommeil et de la dignité de 
l'habitat, l'assure : « alors que la précarité est au plus haut et 
qu’il est de plus en plus difficile de se loger, certains pensent pou-
voir tirer profit de cette situation en louant des "logements" dans 
des conditions indignes. À Villejuif, nous refusons tout autant la 
misère que les profiteurs de misère. La lutte contre 
les marchands de sommeil est inscrite dans notre 

ADN et notre combat pour la dignité humaine. Aux 
côtés des victimes, nous allons donc continuer à 
nous constituer partie civile et à remporter des 
procès. Nous resterons intraitables. Marchands de 
sommeil, la Ville de Villejuif ne vous laissera jamais 
tranquilles ! ».  n

                       LOGEMENT

Victoire contre 
l’habitat indigne

Premier succès de la Ville 
contre l’habitat indigne, 
qui a fait condamner un 
marchand de sommeil.  

 Par Frédéric Lombard 

En savoir  
plus sur  
le permis 
 de louer 

Un marchand de sommeil 
condamné au 4, rue du  
Père Christian-Roussin. 

Vos  
bonnes 

adresses 
©SYLVIE GRIMA
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J’aime bien les  
petits commerces du centre- 
ville et Chez Georgette, un salon 
de thé atypique. Avant ici, il n’y 
avait que des bars PMU !

Ma bonne  
adresse

Actualités

   

Actualités

NOUVEAUX HABITANTS 

Un jour, eux-aussi ont 
été nouveaux·elles 

Villejuifois·e·s. En famille, 
en coloc, depuis toujours… 

vos futur·e·s voisin·e·s 
évoquent les souvenirs de 

leur arrivée dans la vile  
et leurs bonnes  

adresses.
 Par Marie-Pierre Grassi

photos Alex Bonnemaison  
et Lucile Cubin

« Je suis arrivée ici, avec mon 
mari et ma fille de 5 ans, en 
mars 2023. Nous avions trouvé 
un logement, les transports en 
commun et la proximité de Paris 
importants compte tenu de nos 
activités professionnelles. Je 
me souviens que la directrice 
de l’école maternelle a tout 
fait pour que le changement 
d’établissement, au milieu de 
l’année scolaire, se passe bien. » 
Ishara Nishshankage, 32 ans

Ma bonne 
adresse c’est le 
Pulp nord. Il y a 
beaucoup 
d’activités 
culturelles et une 
bibliothèque où 
j’emprunte des 
livres pour ma 
fille.

Ma bonne  
adresse

«  Un de mes cousins 
connaissait la 
propriétaire de 
l’appartement que 
j’occupe actuellement. 
J’habitais à côté, au 
Kremlin-Bicêtre. Je 
savais qu’il y avait à 
Villejuif des commerces 
et que la desserte par les 
transports en commun est 
bonne, même l’aéroport 
d’Orly est à 20 minutes. 
Le côté pavillonnaire 
de mon quartier, c’était 
nouveau pour moi et j’ai 
vraiment bien aimé ce 
changement. »
Dilber Lasso,  53 ans 

Je vous invite à 
aller découvrir le 
parc des Lilas, un 
endroit ouvert, 
agréable, familial, 
où on peut se 
promener avec 
des animaux de 
compagnie. 

Ma bonne  
adresse

« Je suis né à Villejuif en 
1977. J’y ai quasiment 
toujours vécu. Mon 
premier souvenir d’enfant, 
c’est un magasin, rue du 
Docteur Antomarchi, où 
j’achetais des figurines de 
Schtroumpf.  A mon retour 
de Dijon où j'ai habité 
8 ans, j’ai trouvé que 
Villejuif se développait 
beaucoup. C’ est une ville 
qui change. » 
Fabrice Prat,   47 ans 

«  Je suis arrivée mi-avril à 
Villejuif. J’ai eu une opportunité de 
colocation, j’ai visité une maison, 
elle m’a plu. Je ne suis pas isolée ici, 
des bus circulent toute la nuit. Il y 
a le tram, le métro… J’ai trouvé que 
c’était sympa, ça fait petit village 
avec ce qu’il faut autour. Il faut être 
un peu curieux, aller chercher. La 
vie culturelle et associative est bien 
développée. »
Vanessa Thebaudeau,  27 ans 

Ma bonne  
adresse

J’ai été agréablement 
surprise par la piscine 
Youri-Gagarine avec 
son bassin olympique 
de 50 mètres. Ma 
colocataire est inscrite 
à l’année et paie 10€ 
par mois.Vos  

bonnes 
adresses 

Nouveaux habitants, Villejuif 
vous accueille !  Inscriptions  
en ligne pour une matinée 
découverte de la ville samedi  
5 octobre de 9h à 13h 
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« J’ai particulièrement 
apprécié les discours, 
le fait que l’accent soit 
mis sur l’inclusion, de 
voir tous ces athlètes 
nous apprendre à aimer 
nos corps quelques 
soit nos origines, notre 
morphologie ou les 
accidents de la vie. C’était 
une belle leçon de vie. »  
 Fatoumata

PLACES OFFERTES À VILLLEJUIF 
PAR LA MÉTROPOLE DU GRAND 

PARIS POUR ASSISTER AUX 
JEUX DE PARIS.

319

Direction les Champs-Élysées. La place 
de la Concorde et les tribunes de la 
cérémonie d’ouverture des Jeux Para-

lympiques s’offrent à Nayla, Ali, Hiba, Cédric, 
Anna, Tayron et Fatoumata, qui ont déjà les 
yeux qui brillent. Émerveillé·e·s, ils ne perdent 
pas une miette du spectacle. « On va super bien 
voir ! », s’étonne Ali, 11 ans.  

20h, que le spectacle commence !
Sur scène, le pianiste, Chilly Gonzales fait 

retentir les premières notes de musique de la 
soirée. 140 danseurs et 16 artistes en situation 
de handicap l’accompagnent. Théo Curin, na-
geur handisport français ouvre les festivités : 
« Welcome to Paris ! » Et c’est parti, les déléga-
tions de 168 pays défilent sous les yeux ébahis 
des jeunes villejuifois·e·s. « Oh regardez, il y a la 
délégation algérienne », interpelle Nayla. « Et là, 
le Cameroun… et le Canada… », renchérit Cédric. 

Le petit groupe d’ados fait vivre la Ola, initiée 
par la délégation brésilienne, assise à quelques 
mètres. C’est au tour des Français·e·s de mar-
cher fièrement. Tout le monde se lève, entonne 
la Marseillaise et Villejuif met l’ambiance. 

Du sport pour toutes et tous
« On est en train de vivre un truc incroyable », 

témoigne Tayron. La flamme paralympique 
fait son entrée. « Il était essentiel pour la Ville 
de faire participer des enfants à la cérémonie 
d'ouverture des Jeux Paralympiques. Cela permet 
de promouvoir les valeurs de respect, de dignité 
et d’inclusion que la Ville porte au quotidien », 
souligne Guillaume Bulcourt, élu en charge 
des sports pour toutes et tous. Le feu d’artifice 
vient clôturer cette soirée inoubliable. Retour 
à Villejuif. Dernier arrêt avant de prendre le 
métro, l’Assemblée nationale. « Je ne l’ai jamais 
vue d’aussi près », confie Cédric.  n

Exceptionnelle 
Véronique !
Véronique Jacquet, présidente 
de l’association villejuifoise Les 
Tourterelles a porté la flamme 
Paralympique à Valenton, 
quelques heures avant la 
cérémonie d’ouverture, le 28 
août. L’occasion pour cette 
athlète modèle de faire passer 
un message : « Un partage riche 
en émotions… ce qui ne me fait 
pas oublier le quotidien, pour les 
maladies invalidantes, les pathologies 
évolutives, les autres handicaps 
psychiques et mentaux non pris 
en considération lors des Jeux 
Paralympiques et dans la société ». 

JEUX PARALYMPIQUES 

Une cérémonie 
mémorable !

Actualités

Cet été, les clubs, les jeunes villejuifois·e·s et leurs 
parents ont pu vivre de très près les Jeux de Paris. 
Des moments historiques et inoubliables. 7 jeunes 

ont assisté à la cérémonie d’ouverture des Jeux 
Paralympiques, mercredi 28 août.

Nayla, Ali, Hiba, Cédric, Anna, Tayron  
et Fatoumata à la cérémonie d'ouverture 
des Jeux Paralympiques avec l'adjoint  
au maire en charge des sports pour 
toutes et tous, Guillaume Bulcourt.

  Par Marie Pré

©D
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Actualités

Porte-drapeaux, porteuses de la flamme, sportifs de haut 
niveau, secouristes, bénévoles, juges… plusieurs Villejuifoises 
et Villejuifois, principalement issus des clubs sportifs ont 
participé aux Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024.
Sur les terrains, les pistes ou dans les coulisses, merci à eux 
pour leur dévouement et vive le sport !

    BRAVO!
Elles et ils ont
  joué les Jeux !

• Dylan Sicobo, porte drapeau  
des Seychelles, ASFI Villejuif 
Athlétisme.
• Arthur Cissé, sprinteur 100m  
pour la Côte d'Ivoire, ASV Elite.
• Edith, bénévole Place de la 
Concorde, Rugby Club Val de Bièvre.
• Lou-Ann Guilloteau, bénévole 
Protection Civile de Charenton,  
US Villejuif Handball.
• Anne Carayon, ancienne  
présidente de Villejuif Natation a 
porté la flamme olympique à Créteil 
le 21 juillet.
• Catherine Terrade, membre de 
Rugby Club Val de Bièvre et 
responsable de la section "Rugby 
santé, cancers et autres patholo-
gies"(RSCAP) au RCVB, a eu l'honneur 
d'accompagner à l'Assemblée 
nationale le doyen des députés âgé 
de 106 ans, Jean Turco, né à Villejuif 
en 1917.
• Florence Remond, Alicia Fernandes  
et également Faustine de l'USVillejuif 
Handball.
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Actualités

       SANTÉ 

Un 4e centre municipal  
de santé

Vous pourrez retrouver sur place 1 infir-
mier·ère, 3 cabinets de consultations de mé-
decine générale, une offre de prélèvements 

de laboratoire et par la suite des consultations à 
domicile pour les personnes âgées et dépendantes. 
Zaïn Mian, 28 ans, médecin généraliste qui a rejoint le 
CMS Pierre-Rouquès en mars dernier, consultera aux 
Esselières, en alternance avec ses collègues.  « Cette 
ouverture est une bonne chose qui permet de proposer un 
parcours de soin au plus proche de la population, et notam-
ment de ceux qui ont des difficultés à se déplacer. On peut 
ainsi atteindre davantage de personnes. Ayant grandi au 
Bourget, dans une zone où l’accès au soin était difficile, je 
me suis toujours senti proche de ces quartiers. J’apprécie 
de participer à leur accès au soin, je me sens utile. » 

On y va ?
Centre municipal 
de santé Missak  
et Melinée Manouchian
24, rue Marcel-Paul

BUDGET PARTICIPATIF 

Bientôt les votes !
Le premier Budget 
participatif spécial Transition 
écologique est déjà un succès, 
avec 235 idées déposées 
entre le 22 avril et le 21 juin ! 
Ces idées sont à l’étude par 
les Services de la Ville et la 

Green Team composée de jeunes volontaires de 10 à 25 
ans qui vont faire connaître leurs coups de cœur. Les 
candidats dont les idées sont retenues vont ensuite faire 
campagne pour vous convaincre. Notez dès maintenant 
la date d’ouverture des votes : dimanche 6 octobre lors 
de la Corrida et jusqu’au 7 novembre. Les projets lauréats 
seront révélés le 9 novembre. Comment voter ? En ligne 
sur jeparticipe.villejuif.fr ou sur les stands près de chez 
vous.

 d’infos :
budgetparticipatif@villejuif.fr / 01 86 93 31 40 
et sur jeparticipe.villejuif.fr

CONCERTATION

Jardin au féminin
Vous avez été 241 à participer à la consultation de juin 
pour trouver le nom du jardin municipal des plantes. 
Dans le cadre de la démarche Place aux femmes 
portée par la Ville pour plus d’égalité dans l’espace 
public, 3 noms de femmes étaient soumis aux votes : 
Madeleine Pelletier, psychiatre féministe d’avant-garde, 
Marguerite Jubline-Pussin, qui a préfiguré le métier 
d’infirmier·ère psychiatrique et 3 infirmières mortes 
pour la France : Berthe Stéphan, Marie-Fernande 
Brunet-Taupin et Marie-Alphonsine Iehly-Voiturier. 
Et la grande gagnante est 
Madeleine Pelletier (1874-
1939). Interne en psychiatrie 
à l’asile de Villejuif (ancêtre 
de l’hôpital Paul-Guiraud), 
elle est la première femme 
médecin française diplômée en 
psychiatrie. Elle milite entre 
autres pour le droit de vote des 
femmes et le droit à l’avortement. 
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En cette rentrée, le CMS baptisé Missak et 
Melinée Manouchian, sera prochainement 
inauguré dans le quartier des Esselières. 

  Par Marie-Pierre Grassi

Le nouveau CMS Missak et 
Mélina Manouchian viendra 
compléter l'offre de santé de 
Villejuif dans un quartier en 
manque de médecins.
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 TRAVAUX 

Quand on allait 
sur les chemins 

Dans les méandres de la grande ville, on 
circule, on stationne, on roule, on court, on 
flâne… On rêve toutes et tous d’arpenter des 
rues accueillantes, pratiques, sûres et plus 
vertes. Les équipes techniques municipales y 
travaillent d’arrachepied, surtout l'été.

 Par Julie Rodriguez Photos : Sylvie Grima 

Actualités

Nouvelles jardinières, arceaux vélo, 
rond-point, ralentisseurs… la Ville a 
investi durant l’été pour mieux circuler 

à pied, à vélo, en voiture ou en bus. C’est le cas, 
par exemple, rue de Gentilly, avec l’aménage-
ment d’un carrefour surélevé. Rue Émile-Zo-
la, on peut découvrir le nouveau marquage 
30km/h et rue Marguerite-Chapon, 2 ralen-
tisseurs. À venir : la création d’un passage 
piéton et 2 ralentisseurs rue Henri-Barbusse. 
Levez le pied ! 

À pied justement, on peut marcher sur des 
trottoirs refaits rue Jean-Baptiste-Baudin, ave-
nue des Hautes-Bruyères et Place Pablo-Picas-
so. Les fosses ont aussi été agrandies dans ces 
3 rues pour que nos arbres respirent un peu, 
eux-aussi. Rue Tolstoï, on traverse en sécurité 
avec un nouveau passage piéton et on se gare 
plus facilement à 2 roues avec des arceaux vélo 
tout neufs. Rue de Chevilly, ce sont les vélos et 
les bus qui gagnent en confort avec un nouvel 
enrobé. 

Et ça continue à la rentrée avec la pose de 
chicane et la création de 3 places de stationne-
ment pour les personnes à mobilité réduite, rues 
Emile-Zola et Georges-Bizet. La route est à toutes 
et tous ! Nature comprise. Prenez-soin des 
jardinières qui arrivent rue Auguste-Perret. 
Ce sera ensuite au tour de la place du 8 mai 
1945 de passer sous les marteaux-piqueurs 
pour un lifting en profondeur de 5 mois. Sur 
le parking de la Maison pour tous Gérard-Phi-
lipe, on fait disparaître le béton d’ici la fin de 
l’année. Entre temps, le terrassement de la 
friche Ambroise-Croizat aura commencé. On 
pourra profiter de ce nouvel espace vert l'été 
prochain.

Vigilance rue Sé-
verine où les travaux 
du stade Gabriel-Thi-
bault ont commencé 
pour créer un terrain 
mixte foot/rugby. Des 
camions fréquentent 
la zone jusqu’en no-
vembre.

Notez que la rue 
Jean-Jaurès au niveau 
du Conservatoire est 
fermée jusqu’en oc-
tobre au moins, sauf 
pour les riverains et les ouvriers qui réparent 
le trou dans la chaussée. La rue Edouard-Vail-
lant reste elle aussi fermée jusqu’en novembre 
pour finir les travaux de la future station de 
métro Villejuif-Gustave-Roussy. À nous les 
lignes 14 et 15 ! Quant au Boulevard Chaste-
net-de-Géry, les travaux démarrés en octobre 
2023 se poursuivent, encore un peu de pa-
tience… Pour l’été 2025, on reprend le 131 ! 

Si on poursuit notre chemin jusque dans 
le département de l’Yonne (pas encore de mé-
tro prévu), on atterrit à la ferme des Frémis 
qui commence sa nouvelle vie avec la pose de 
clôtures, du gravier et des tipis fraîchement 
montés. Vivement les prochaines escapades à 
la campagne !  n

Il est conseillé 
de lire cet 
article avec le 
plan interactif 
de la ville 
pour éviter 
toute sortie 
de route.  
Flashez-le ici : 

Arceaux vélo  
rue Tolstoï

Accès handicapés  
rue François-Billoux

Allée refaite  
rue Jean-Baptiste-Baudoin
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Actualités

La rediffusion du Conseil 
municipal est ici

ACTIVITÉS PÉRISCOLAIRES  

Inscriptions devant  
les écoles 
Vous n’avez pas encore inscrit votre 
enfant aux activités périscolaires ?  
Il est encore temps de le faire.  
Pour vous accompagner dans cette 
démarche, les agents municipaux 
viennent à votre rencontre tout le 
mois de septembre à la sortie des 
écoles, à partir de 16h15. 
Mardi 10 septembre :  
Groupe scolaire Robespierre
Jeudi 12 septembre :  
École primaire des Hautes-Bruyères 
et maternelle Karl-Marx
Vendredi 13 septembre : Groupes 
scolaires Paul-Langevin et Pasteur                   
Mardi 17 septembre :  
Groupe scolaire Paul-Vaillant-
Couturier
Jeudi 19 septembre :  
École primaire Simone-Veil  
et Groupe scolaire Jean-Vilar                             
Jeudi 26 septembre :  
Groupe scolaire Henri-Wallon et 
Robert-Lebon
                                       

SOUS TERRE 

Risques liés  
aux carrières
Une partie du Val-de-Marne, en 
particulier le nord, est sous-minée par 
des carrières de calcaire et de gypse, 
datant du Moyen-Âge et du 19e siècle, 
creusées pour la construction de la 
capitale. Le service des carrières de la 
Ville de Paris en établit la cartographie. 
À Villejuif, ces anciennes carrières 
présentent des risques réels pour 
les biens et les personnes. Elles 
sont présentes, par exemple, sous le 
boulevard Chastenet-de-Géry, rue 
Carnot, rue Tolstoï, dans le quartier 
Alexandre-Dumas, Campus Grand 
Parc... Afin d’informer au mieux les 
habitants des Monts-Cuchets des 
contraintes de construction dans ce 
secteur, l’État organise prochainement 
une réunion publique. Elle se tiendra, 
à la demande de la Ville, mercredi 
2 octobre à 18h30 dans la salle du 

Conseil municipal, 
avant une consultation 
préalable et une enquête 
publique. Les habitants 
concernés recevront un 
courrier d’ici là. 

IMMOBILIER 

Terrain à vendre
Vous cherchez à faire construire 
à Villejuif ? La Ville met en vente 
un terrain à bâtir d’environ 108m2 
situé au 10, rue Émile-Zola. Une 
visite groupée sur inscription est 
organisée le vendredi 27 septembre 
à 14h sur place. Pour vous inscrire 
et demander le cahier des charges 
d’appel à candidature : cession-
foncier@villejuif.fr

Prochain Conseil mercredi 9 octobre
Suivez ce Conseil municipal  
sur facebook, villejuif.fr et youtube GGrrandAnandAnggleleGrandAngle

VILLES SOLIDAIRES 

Villejuif soutient Arques  
Le 2 août dernier, un stock de matériel sco-
laire a été livré à la Ville d’Arques dans le 
Pas-de-Calais, victime de 3 terribles épi-
sodes d’inondations l’hiver dernier. Le tout 
est bien arrivé à Arques pour permettre une 
rentrée scolaire digne : tables, chaises, 2300 
romans, BD, documentaires, 350 CD mais 
aussi chauffeuses, présentoirs et rayon-
nages pour achalander et redonner vie à la 
médiathèque. Benoît Roussel, maire de la 
ville d’Arques, a réagi à ce don : « Lorsqu’un 
poids lourd est venu livrer 50m3 de maté-
riels collectés pour nos écoles sinistrées, ça 
nous a fait quelque chose. Nous procédons 
à leur répartition. Ce matériel est destiné à 
deux salles de classe de l’école du centre 
qui a été particulièrement touchée. Les ou-
vrages qui nous ont été donnés nous égale-
ment à reconstituer notre mé-
diathèque ». Courant septembre, 
Pierre Garzon, maire de Villejuif 
devrait se rendre à Arques pour 
voir le résultat de cette action 
qui avait été lancée suite à un 
appel à la solidarité du député 
Fabien Roussel. 

En savoir plus  
sur le Plan de 

prévention des  
risques naturels

Lire l'article  
consacré à ce  
sujet dans la  
Voix du Nord
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L'école devient hybride, elle s’ouvre  
sur le monde, elle est polyvalente, 

protectrice, elle est pensée avec toutes 
et tous, parents, enfants, enseignants, 

animateurs, associations. Et vous, 
quelle est votre école idéale ?  

Notre école idéale est… 
écologique, solidaire et 
citoyenne évidemment.

 Imaginer  
l’école idéale 

ÉDUCATION 
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somme a permis de financer un banc de l’amitié à 
l’école Marcel-Cachin, un espace bibliothèque pour 
la maternelle de Paul-Vaillant-Couturier, l’enregis-
trement de podcasts à l’école Robert-Lebon… Les 
projets peuvent être proposés jusqu’au 1er octobre. 

Au-delà des programmes encadrés par l’Édu-
cation nationale, Villejuif propose aussi un cata-
logue de 40 parcours thématiques d’éducation 
artistique et culturelle (EAC) dans lesquels les 
enseignants peuvent s’inscrire en début d’année (+ 
d'infos page 26). 

S’évader, s’aérer  
Les cours Eveil (Egalitaires, végétalisés, éco-

logiques, inclusifs et ludiques) se dessinent petit 
à petit dans le paysage villejuifois. 700 000 € sont 
investis chaque année pour repenser 2 espaces 

Chaque année, il y a 120 à 130 pré-inscrip-
tions d’enfants de moins de 3 ans dans les 
écoles de la ville. Il existe déjà des classes 

dédiées à l’école Irène-Joliot-Curie, Paul-Langevin et 
Marcel-Cachin. Cette année, une Très Petite Section 
(TPS) pour les moins de 3 ans, ouvre à l’école Paul-
Vaillant-Couturier pour une quinzaine d’enfants des 
quartiers prioritaires qui pourront ainsi s’adapter en 
douceur au milieu scolaire. 
Bien apprendre en classe, c’est avoir le matériel 
nécessaire. Cette année encore, la Ville offre donc 
à chaque élève, quelques soient les moyens de sa 
famille, un sac complet de fournitures scolaires. 
300 000 € sont dédiés à cette initiative et à l’achat de 
matériel pédagogique.

À table !
À Villejuif, dans le réseau d’éducation prioritaire 

(Rep), 15% d’enfants arrivent à l’école le ventre vide. 
En lien avec l’Éducation nationale, la Ville a impulsé 
des petits-déjeuners dans les écoles Robert-Lebon 
et Paul-Langevin. Une expérimentation qui pourrait 
s’étendre à tous les établissements. Elle vient renfor-
cer les actions déjà engagées autour du bio, des repas 
végétariens, des bornes de tri et de la conception de 
menus par les enfants du CME, en lien avec une nutri-
tionniste. Enfin, 150 kits d’apprentissage à l’hygiène 
bucco-dentaire ont été distribués l’année dernière 
pour apprendre à garder sa bouche en bonne santé.   

Appels à projets   
Pour les écoles qui souhaitent déployer un ou 

plusieurs projets pédagogiques complémentaires 
au programme national, la Ville verse jusqu’à 
30 000 € aux coopératives. L’année dernière cette 

Dans une logique toujours plus ouverte, 
partenariale, collaborative, la Ville agit aux 
côtés de la communauté éducative : directeurs, 
enseignants, parents, enfants, animateurs, 
Atsem… pour le bien-être scolaire de plus de  
5 000 élèves dans 24 écoles.

Rentrée : 
l’école des 

projets

Rentrée scolaire du  
2 septembre à l'école 
Paul-Langevin, dotée 
d'une toute nouvelle 
cour Éveil.

  Par Julie Rodriguez • photo  Sylvie Grima

Ké 
zako

Quotient familial
La Ville applique désormais 

le quotient familial de la 
Caisse d’allocation familiale 

(Caf), déjà utilisé pour le 
calcul des tarifs des crèches. 

Les nouveaux tarifs des 
services municipaux qui 

s’appliquent à la rentrée sont 
plus faciles à comprendre. 
Tout se passe sur familles.

villejuif.fr.
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extérieurs, en partie débitumés. Au total, il y aura 
11 cours Éveil à Villejuif, pensées avec les enfants et 
les acteurs éducatifs. 7 sont en cours. Cette année, 
les écoles Paul-Langevin et George-Sand s’offrent 
ce bol d’air. Les écoles Robert-Lebon et des Hautes-
Bruyères seront aménagées à l’été 2025. Des cours 
qui bénéficieront aussi aux accueils de loisirs, de 
plus en plus appréciés des familles puisque leur 
fréquentation a bondi de 60 % depuis 2020.

Et parce que l’école c’est aussi apprendre à 
découvrir le monde et par la même occasion à se 
découvrir, la Ville permet à 800 élèves de CM1 de 
partir une semaine en classes découverte chaque 
année. Les séjours et mini-séjours proposés 
pendant les vacances scolaires bénéficient à 370 
enfants qui y apprennent l’autonomie, l’entraide 
sur des sites d’évasion naturels.  n

Investir pour nos écoles
L’éducation est en tête des 

préoccupations de notre ville. Ce 
dossier montre les nombreuses 
réalisations de notre municipalité. 
Nous nous montrons exigeants 
vis-à-vis de l’État, car Villejuif fait 
plus que sa part. Et pourtant, 
beaucoup reste à faire. Quelques 
exemples. Nous devrons élargir les 
expérimentations de petits-déjeu-
ners gratuits et de repas 
végétariens ; et il nous reviendra 
d’apporter des solutions aux 
familles lorsque la cantine ne 
fonctionne pas pendant plusieurs 
jours. Nous devrons renforcer la 
présence d’Atsem en maternelle. En 
matière d’investissements, nous 
devrons être encore plus réactifs 
dans la réalisation de petits travaux 
de la vie quotidienne et encore plus 
ambitieux dans la rénovation 
thermique dans les écoles. Soyez 
assuré·e·s de notre engagement au 
côté des familles !

Parole  
d’élu             Alain Weber, 
Adjoint au maire en charge de  
l’Éducation, de l'Enseignement  
supérieur et de la Recherche 

800 000 €800 000 €
de travaux et entretien des écoles cet été
Remise en peinture, nouveaux revêtements de sol, 

correction acoustique des réfectoires, installation de stores 
occultants, modification des sanitaires, rehaussement de 

clôtures, mise en conformité des réseaux électriques, 
travaux d’ombrage extérieur, portails d’accès, sécurisation 

des abords d’écoles…  
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L'école d'aujourd'hui comme de demain se  
construit et se transforme grâce à l'investissement 
de tous les acteurs de la communauté éducative, 
pendant les temps scolaire et périscolaire.

Témoignages
  Par Julie Rodriguez et Marie Pré 

     BOÎTE À OUTILS 

Apprendre, Comprendre, 
rencontrer
Le Projet éducatif de territoire (PEDT) a été créé début 2022  
à Villejuif. Agathe Gautheron anime cette démarche 
participative à l’échelle de la ville.  

«Toutes les actions labellisées PEDT sont issues d’ateliers de 
co-construction avec enfants, parents, associations de parents 

d’élèves, associations éducatives, écologiques, clubs sportifs, services 
municipaux, directeurs d’établissements, enseignants, Inspection Acadé-
mique… On peut citer, par exemple, les petits déjeuners nutrijeune pro-
posés lors des stages de l’École municipale des sports, la création de mal-
lettes pédagogiques prêtées par le réseau des médiathèques, le nouveau 
nom la rue Rose-Dieng proposé par les enfants de l’école Irène-Joliot-Cu-
rie, la création d’une family’mobile pour aller au plus près des parents, le 
stage d’intégration des membres du CME à la ferme des Frémis ou encore 
une charte Atsem en collaboration avec l’Éducation nationale. Parmi les 
projets en cours, nous sommes en train de créer un annuaire et un carto-
graphie digitale des acteurs éducatifs à Villejuif. Nous y tra-
vaillons pour l’automne, période à laquelle nous évaluerons 
collectivement ce premier PEDT. En janvier 2025, nous pro-
poserons de nouveaux ateliers et de nouvelles thématiques. »  

 + d’infos : 06 29 55 99 18

« Le PEDT est une feuille de 
route qui irrigue les pratiques. 

Il n’est ni figé ni imposé. »

16

date clef :
 11 octobre 2024 

Élections des  
représentants  

des parents d’élèves  
dans les écoles 

Consulter  
le PEDT 2022-2025

Parole  
d’élue               Julie Lambilliotte, 
Adjointe au maire en charge de la petite enfance, l’enfance et le PEDT

Créons des passerelles 
éducatives

Villejuif a choisi de construire un 
PEDT ambitieux parce qu’il concerne 
les enfants de 0 à 18 ans, ce qui est 
rare. L’objectif est de les accompagner 
tout au long de leur parcours et de 
créer des passerelles : crèche, école, 
collège et lycée mais aussi accueils de 
loisirs, clubs sportifs, associations... 

Ambitieux parce qu’il se construit 
au quotidien avec toute la 
communauté éducative pour 
avoir une vision globale et offrir 
des projets riches des compé-
tences de chacun. Parmi de 
nombreux sujets, deux priorités : 
le soutien à la parentalité et les 
adolescents. Plus de la moitié des 
fiches actions ont déjà été 

investies. Nous espérons 
accélérer le déploiement du 
PEDT et permettre des réunions 
régulières. Pour que le PEDT 
donne toute sa mesure, il faut 
maintenant que chacun 
s’autorise à s’en saisir car 
chaque acteur est légitime à 
mettre en œuvre, proposer, 
organiser une action.  
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 LOISIRS 

S’ouvrir au monde 
Depuis janvier 2024, David Guimba est directeur  
de l’Accueil de loisirs Irène-Joliot-Curie. Son  
parcours est aussi riche et varié que ce qu’il  
souhaite proposer aux enfants pour la rentrée.

L’animation, David Guimba est né dedans. « J’ai grandi dans une 
famille d’artistes. Tout petit, je rêvais de devenir danseur profession-

nel », se rappelle l’homme de 36 ans. Puis, un bilan de compétences 
lui révèle ce qu’il savait déjà. « J’étais doué pour travailler dans le 
social. » Il passe son Bafa et son diplôme d’animateur professionnel. 
« Au bout d’un moment, j’ai voulu faire autre chose. J’ai travaillé dans la 
restauration, le milieu hospitalier et à la SNCF mais à chaque fois les 
enfants me manquaient.» Après dix ans à Cachan comme directeur, 
David offre aujourd’hui son expérience et son sourire à Villejuif, où 
il a trouvé les moyens de développer des projets pédagogiques de 
qualité. « Je crois que Villejuif répond à tous mes critères », sourit-il. 
Pour la rentrée, il souhaite poursuivre les actions écocitoyennes et 
développer d’autres initiatives autour de l’art, de l’expression corpo-
relle et de la découverte d’autres pays comme la Corée et le Japon. ©S
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« Les enfants  
m’ont fait prendre 
de l’assurance. » 
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ENGAGEMENT 

Cherche parents 
partenaires 
Florian Cathala rêve de la relève. Ce papa, 
président de l’association des parents d’élèves 
de l’école Jean-Vilar, vous invite à marcher 
dans ses pas.   

«Je suis représentant des parents d’élèves à l’école 
Jean-Vilar depuis 6 ans. Le message que j’aimerais 

faire passer pour cette rentrée c’est : Engagez-vous, pous-
sez la porte de l’école ! Les institutions ne peuvent pas tout. 
En tant que citoyens, prenons notre part. Peut-être que, 

comme moi au départ, vous pensez manquer de temps 
ou d’envie mais croyez-moi, c’est une aventure humaine 
pleine de sens et d’utilité ! Vous pourrez peser sur les 
décisions qui concernent le quotidien de vos enfants 
: participer aux conseils d’école, aux commissions de 
restauration, être médiateur, organiser des ventes de 

gâteaux, des collectes solidaires ou encore la fête de l’école… 
toutes les formes de participation sont possibles. C’est très 
ouvert. Ce ne sont pas juste des problèmes, ce sont surtout 
des projets. L’engagement des parents a un réel impact sur 
l’ambiance au sein de l’école. Nous sommes des partenaires 
privilégiés qui créons du lien. »

« Mon école idéale est  
celle de la confiance, de 
l’épanouissement, sans 
lassitude ni défiance. »

A LIRE 
AUSSI …
Le guide 
périscolaire
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9h00, lundi 8 août. La 
cour de l’école 

élémentaire Paul-Langevin est 
presque déserte. C’est les vacances. 
Seuls quelques irréductibles ouvriers 
s’affairent à reboiser la première 
cour de récréation. Ce matin-là, ils se 
consacrent à l’installation des 
structures en bois qui délimiteront le 
potager pédagogique. Ici on a fait 
sauter le bitume pour mieux voir 
pousser les fruits, les légumes et 
avoir moins chaud, les pieds dans les 
copaux. À deux pas, on peut 
imaginer la serre qui viendra se 
nicher derrière un buisson, pour les 
semis et les ateliers. 

Il pleut, il mouille…
Le long du mur du deuxième préau, 
il y aura un espace de réemploi des 
matériaux, un récupérateur d’eau de 
pluie, de toiture et des assises pour 
faire classe à l’ombre. Le ruisselle-
ment de l’eau sera même visible à 
certains endroits. Bucolique n’est-ce 

pas ? Notez tout de même une 
contrainte : les sols à Villejuif sont 
argileux et malheureusement peu 
absorbants. Mais nul doute que le 
vivant et la biodiversité sauront se 
frayer un chemin dans la terre et au 
milieu des nouveaux herbacés, 
grimpants et autres arbustes qui 
seront plantés à l’automne. 

Tou·te·s en scène 
Un petit tour par le terrain de basket 
et on atterrit dans la deuxième cour 

jumelle. Là, c’est encore du grand 
art ! Des rondins de bois formeront 
bientôt un parcours d’agilité. Une 
agora avec estrade et scène 
permettra de faire classe dehors. Le 
traditionnel terrain de foot n’est pas 
oublié, il y prendra ses quartiers 
ainsi que de nouvelles assises. 
Bordures et champs de fleurs 
viendront parfaire le cadre 
verdoyant avec, au bout du chemin, 
un ultime aménagement en bois 
pour les leçons au grand air.

Dans ma cour je voudrais…
À l’école Paul-Langevin, plusieurs 
expérimentations en extérieur ont 
déjà porté leurs fruits : classes et 
chorales dehors, potagers, journée 
sans ballon, référents déchets… La 
cour bénéficie déjà d’espaces 
extérieurs conséquents et appréciés. 
C’est donc avec une équipe 
pédagogique motivée que s’est 
déroulée l’observation et la 
consultation menées par la 
coopérative d’architecture LAO. 
Sports, cache-cache, discussion, 
rangement, sieste... dans un carnet 
d’enquête, chaque enseignant a pu 
impliquer sa classe dans le 
diagnostic. Des ateliers ont été 
proposés avec les animateurs du 
centre de loisirs et des entretiens ont 
été réalisés avec tous les acteurs de 
l’école dont le gardien et les 
personnels d’entretien. n

Après Henri-Wallon (2022), 
Paul-Vaillant-Couturier et 
Irène-Joliot-Curie (2023), ce 
sont les cours de récréation 
des écoles George-Sand et 
Paul-Langevin qui étaient en 
chantier cet été. Le mot 
d’ordre : débitumer ! 

  Par Julie Rodriguez  Photo Sylvie Grima

NATURELLEMENT     

Langevin s’éveille 

Avant la cour Éveil  
Égalitaire, Végétalisée, 
Écologique, Inclusive
/ 5 550 m2 de cour accessible  
dont 3700 m2 perméables (bitumés)

/ 84 % des élèves observés jouent  
sur le bitume ou sous les préaux 

/ 66% des terrains sportifs sont  
utilisés par les garçons

Visite du chantier de  
la nouvelle cour Éveil  
de l'école Paul-Langevin,  
le 29 août 2024, avec  
les élu·e·s et les services 
municipaux 
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Avant la cour Éveil  
Égalitaire, Végétalisée, 
Écologique, Inclusive
/ 5 550 m2 de cour accessible  
dont 3700 m2 perméables (bitumés)

/ 84 % des élèves observés jouent  
sur le bitume ou sous les préaux 

/ 66% des terrains sportifs sont  
utilisés par les garçons
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En imaEn imagges es  
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L'Hymne de notre 

campagne
L’été est la saison des 

aubergines et notre ferme 
à Tannerre-en-Puisaye en a 
produit en quantité. Pour la 
première fois, les habitants 
avaient le choix entre terre 

et mer pour les sorties 
estivales. Vous étiez plus 
de 250 à prendre le bus 
direction à la ferme des 

Frémis pour un petit 
 bol d’air.

10/07

Un bal 
sans artifices

Sur scène, sur le parquet et  
dans le ciel, le bal populaire du  

13 juillet a embrassé le parc  
des Hautes-Bruyères,  

avec animations, bal et feu  
d'artifice !

13/07

voir la vidéo Ville-
juif Respire entre 
mer et campagne 
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En images

Et continuez de 
suivre Villejuif 
sur Instagram
@villevillejuif
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Les villages 

décochent l’or
Du 9 juillet au 17 août, 

dans les 4 villages de l’été, 
vous étiez dans une forme 

olympique ! vous étiez 
près de 2 000 dans la cour 

de l’école maternelle 
Pasteur, 4 000 au cœur du 
parc des Hautes-Bruyères, 
plus de 800 dans le parc 

du 8 mai 1945 et 1 750 
dans le par Normandie-

Niemen. Vous avez profité 
de nombreuses initiations 
sportives et de spectacles, 
sans oublier la désormais 

traditionnelle danse  
de l'été.

07/08

3,2,1… 
Paradez !

Plus de 1 500 habitants, associations 
et clubs de la ville, ont paradé dans les 

rues de Villejuif. Venus célébrer le sport et 
les couleurs olympiques, le cortège a mis 

l’ambiance dans la ville de la place de la Paix 
jusqu'au parc des Hautes-Bruyères. Sur place, 

les participants ont pu profiter des 
animations, jeux, spectacles en 

attendant le passage de la flamme 
olympique et de ses 

relayeurs.

21/07
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Vous faites Villejuif

✒ par Caroline Pépin et Marie Pré

ARCHITECTURE 

Exquises esquisses 
Architecte depuis 10 ans et Villejuifois depuis  
4 ans, c’est tout naturellement qu’au moment  
de lancer son cabinet, Morgan Waltung choisi  
de le faire dans notre ville. Il vous accompagne  
de l’esquisse à la livraison.  
« Quand je vois tout ce qui se construit à Villejuif, je pense qu’il y 
a du travail pour un architecte », explique ce professionnel 
des projets plutôt destinés à des entreprises : appartement, 
maison, commerce, bureaux, dans le cadre de rénovation, 
d’aménagement ou de construction. Après 
dix années en tant que salarié, Morgan a pris 
le chemin de l'indépendance et dans la ville 
où il a choisi de faire grandir ses enfants et 
dont il apprécie l’environnement serein. « Chef 
d’orchestre d’un projet, je rassure et accompagne les 
clients dans toutes les démarches pour les aider à faire 
les bons choix jusqu’au suivi des travaux et la livraison. »

Contact : architectures@awma.fr / 06 88 08 74 21
 d’infos : www.awma.fr

LITTÉRATURE 

Humaniser le web 
Sébastien Ravut publie Réseaux sociaux mon  
amour, aux éditions Eyrolles. Un livre pratique pour 
questionner nos rapports aux réseaux sociaux et  
les réenchanter !  
Et si nous regardions les réseaux sociaux autrement en nous 
interrogeant sur les émotions qu’ils provoquent en nous ? 
Sébastien Ravut, las de voir ce média décrié « alors que nous sont 
des milliards d’utilisateurs », propose une démarche introspective 
qui remet l’humain au cœur de la réflexion et prône l’empathie. « 
J’ai décidé d’explorer ce que l’on peut partager de bien, qui ait du sens 
pour les autres et pour la planète », explique celui qui travaille avec 
des acteurs engagés de l’économie sociale et solidaire, comme 
Cyril Dion, qu’il a accompagné sur le documentaire Demain, et qui 
signe la préface de l’ouvrage. Sébastien Ravut projette des ateliers 
avec des jeunes pour creuser ces sujets. L’invitation est lancée…

 empathiedigitale.com

« Nos émotions ne sont 
 pas assez analysées. »

Vous faitesVous faites
    VillejuifVillejuif
Vous f tes
  V lle u f

« Je suis heureux 
d'intégrer mon activité 

professionnelle à ce 
cadre de vie. »

Vos initiatives 
commerciales, 
artistiques, 
associatives
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Vous faites Villejuif

COMMERCE  

Bon client  
Une nouvelle boucherie a ouvert ses portes cette 
année dans le centre commercial Villejuif 7. Vous 
allez devenir fan des brochettes mais aussi des 
vidéos de Youssef !   
Après Mister Buger fondé en 2019, Youssef Zerki continue 
dans les métiers de bouche. « Première boucherie halal dans 
un centre commercial Carrefour en France ! Un prototype à 
dupliquer dans plus de 200 galeries marchandes », espère ce 
multi-entrepreneur. Son associé et ami d’enfance a 25 ans 
de savoir-faire en volaille, boucherie et traiteur : poulet rôti, 
bricks, brochettes marinées... « Notre chance avec le halal, c’est 
de pouvoir servir tous les clients, dans une approche universelle ». 
Ce père de famille franco-algérien cartonne sur les réseaux 
sociaux, jusqu’à 2 millions de vues pour ses vidéos ! « Pur 
produit de la double-culture, mon authentisme plaît », s’amuse 
Youssef. Malgré son audience, ce chef d’entreprise peine à 
recruter : « Venez nous rejoindre, nous offrons de vrais plans de 
carrière dans une ambiance familiale et multiculturelle ».

Boucherie La feuille des Aurès, centre commercial Villejuif 7
Ouverte du lundi au samedi de 10h à 20h
Instagram : la_feuille_des_aures

« La Feuille des Aurès,  
ma boucherie, est un clin 
d’œil à la hache du boucher 
et aux montagnes d’Algérie. »

CINÉMA

Quoi neuf Doc ?    
Chaque premier samedi du mois, l’association What’s up 
Doc, en partenariat avec le TRR et la Ville, vous propose une 
soirée ciné-documentaire et une rencontre avec le 
réalisateur ou la réalisatrice du film. 
« Quoi de neuf Doc ? » n’est pas qu’une référence au célèbre lapin 
amateur de carottes. « On pourrait l’interpréter comme “quoi de nouveau 
dans le monde ?’’. C’est aussi un clin d’œil au documentaire, forme artistique 
peu diffusée en salle », nous expliquent Julie et William, membres de 
l’association What’s up Doc. Depuis un an, ces deux passionnés du 
7e art et deux autres complices, Aurélien et Stéphanie, choisissent 
un documentaire en lien avec des thématiques d’actualité et/ou de 
société. « À la rentrée, nous allons aborder l’école de la seconde chance, 
Gaza, l’après Notre-Dame des Landes… », poursuivent Julie et William. 
Et à chaque fois, le public a la possibilité de débattre avec un ou 
plusieurs membres du film. « Il y a des échanges très riches. Souvent, ils 
se poursuivent sur le parvis du théâtre bien après la fin de la séance », pour 
la plus grande joie des spectateurs. 

 Prochaine séance samedi 5 octobre à 19h30 au Théâtre Romain-Rolland : "Un 
bon début" de Agnès et Xabi Molia. contact : quoidneufdoc94800@gmail.com

« Les gens aiment  
et reviennent !  
Ça nous fait plaisir. » 
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LA PÉRIODE D’ENSEIGNEMENT 
DE PIERRE CORTOT AU
LYCÉE DARIUS-MILHAUD

197719772005
Villejuif et moi 

« J’aime beaucoup  
me retrouver face  

à l’église Saint Cyr-Sainte-
Julitte, entourée par les 

nouveaux bâtiments, 
l’ancienne et la nouvelle  

mairie.  »
Pierre Cortot

Pierre Cortot en compagnie de 
Madeleine, la veuve de Darius 
Milhaud, pour célébrer l'artiste  
qui aurait eu 100 ans en 1992.   
Une fresque est d'ailleurs dédiée  
au compositeur au sein du lycée  
du Kremlin-Bicêtre.
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Entretien

L’

 PIERRE CORTOT  

Tout mène à Milhaud  
Passionné depuis toujours par la musique de Darius 
Milhaud, Pierre Cortot est devenu par hasard enseignant 
dans un établissement qui porte le nom du compositeur 
et qui lui a permis de rencontrer la veuve de l’artiste.
✒ Par Weilian Zhu  · photo  Service des archives municipales de Villejuif 

avec le lycée, j’ai pu rencontrer sa veuve, 
Madeleine Milhaud, avec qui je suis 
devenu très ami.  J’étais très intimidé 
de rencontrer la femme d’un artiste dont 
j’admirais l’œuvre. Moi petit provincial, 
je vivais un moment extraordinaire 
lorsqu’elle me montrait des lettres 
d’André Gide, un vase de Picasso ou une 
lithographie de Fernand Léger. Parfois, 
j’emmenais mes élèves chez elle pour 
qu’ils puissent aussi en profiter. » 
Classé en zone sensible le lycée était 
majoritairement fréquenté par des 
enfants de milieux populaires. Ces 
rencontres étaient donc une chance 
pour des élèves qui avaient peu accès 
à la culture. La pédagogie de Pierre 
Cortot n’était d’ailleurs pas que 
scolaire : « Il fallait aussi prendre garde à 
accompagner les élèves individuellement 
perdus dans une institution qu’ils 
étaient la plupart du temps les premiers, 
familialement parlant, à découvrir dans 
un environnement défavorisé. »
 
Parcours initiatique 
Pour les 100 ans de la naissance 
de Darius Milhaud, Pierre Cortot 
organise de nombreux événements 
au lycée et dans les communes 
environnantes : projections de films 
dont Darius Milhaud a composé la 
musique, conférences et expositions 
photo. Auteur d’une thèse sur 
« Milhaud et les poètes », l’enseignant 
découvre que le lycée, intercommunal 
sur les villes d’Arcueil, Gentilly, 
Kremlin-Bicêtre et Villejuif, a pris ce 
nom par la volonté d’une conseillère 
municipale d’Arcueil qui était une 
amie de Madeleine Milhaud. Le 

couple était très attaché à Arcueil  
où vivait Erik Satie à la fin de sa vie. 
Ironiquement, Darius Milhaud et 
Pierre Cortot ne se sont rencontrés 
qu’une seule fois, quand ce dernier 
était encore étudiant. « C’était à l’hiver 
1966 près du jardin de Luxembourg à la 
sortie d’un concert. Il y avait beaucoup 
de brouillard, et soudain, je le vois 
apparaître, poussé par son épouse dans 
son fauteuil roulant. Quand j’ai parlé 
de cette rencontre des années plus tard 
à Madeleine, elle m’a répondu qu’eux 
étaient certainement à la recherche d’un 
taxi ! »
« Modeste  provincial  »  devenu 
professeur à Paris, parvenu dans 
le cercle des figures éminentes des 
Années folles, Pierre Cortot a d’une 
certaine façon écrit son propre 
roman. n

homme est modeste. À 79 ans, avec 
ses cheveux blancs, de fines lunettes 
sur le nez, Pierre Cortot se qualifie 
encore de « provincial ». Professeur 
en lettres modernes au lycée-Darius 
Milhaud durant près de 30 ans, cet 
homme à la voix posée a pu côtoyer 
quelques-uns des plus illustres per-
sonnages de la scène intellectuelle 
parisienne du début du 20e siècle.

Montée à Paris 
Né à Mâcon en 1945 dans une fra-
trie de 4 enfants, avec une mère 
secrétaire et un père inspecteur des 
impôts, Pierre Cortot partage ses 
études entre sa ville natale et Dijon. 
Brillamment reçu à l’ENS Cachan, 
le jeune bourguignon « monte à 
Paris ». Durant ces années, il s’ins-
crit à l’Ecole Normale de Musique 
de Paris, y perfectionne sa pratique 
du piano en jouant du Poulenc ou du 
Milhaud… « J’aimais les compositeurs 
du début du 20e siècle, explique-t-il. Mes 
parents chantaient beaucoup et mon 
père était un pianiste amateur. » Après 
des années d’enseignement en 
région parisienne, il est finalement 
affecté en 1977 au lycée Darius-
Milhaud jusqu’à sa retraite en 2005.

Une chance 
C’est en 1984 que son destin se 
raccroche à celui du compositeur. 
« En voulant fêter les 10 ans de sa mort 

               
 

  

Darius Milhaud est un compositeur 
français né en 1892 à Marseille. En 
1917, il découvre Rio et ses sonorités 
musicales. Lors des Années folles, il 
est l’un de ses plus éminents artistes. 
De confession juive, il s’exile aux Etats-
Unis en 1940 et se passionne pour le 
jazz. Sa musique se veut expérimen-
tale et mélange diverses influences. Il 
s’éteint à Genève en 1974.
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À votre service

S ensibilisation à la langue des signes, 
réflexion sur les stéréotypes dans 
les médias ou travail autour du 

Monument aux morts… il y en a pour tous 
les âges et tous les savoirs. Depuis 3 ans, la 
Ville conçoit et distribue un catalogue de 
toutes les activités culturelles et artistiques 
qui peuvent être réalisées par les écoles sur 
le temps scolaire. « La culture, c’est la bataille 
du sens, des imaginaires, de l’humain », estime 
Pierre Garzon, maire de Villejuif.

Au total, près de 30 parcours pédago-
giques organisés autour de 5 thématiques : 
arts et création, citoyenneté et éducation 
aux médias, sciences et développement 
durable, sport et santé, histoire et mémoire. 
Dès la rentrée, les professeurs s’inscrivent à 

un atelier ou une visite sur une plateforme 
en ligne et construisent leur projet pédago-
gique annuel. Ces parcours sont élaborés 
par les Services de la Direction de la Culture 
de la Ville en partenariat avec de nombreux 
acteurs. Ils favorisent l’ouverture des élèves 
à de nouveaux questionnements et une 
confrontation à d’autres visions du monde. 

En 2024-2025, petite nouveauté, une 
offre d’éducation artistique et culturelle est 
dédiée aux classes de collèges. Celle-ci se 
décline en ateliers qui abordent des enjeux 
d’actualité : développement durable et socié-
té. Les ateliers sont animés par des artistes, 
des chercheurs, des journalistes qui ont tous 
pour ambition de participer à la formation et 
au bien-être des jeunes citoyens.  n

Parole d’agente 
ISABELLE SCAVINER,     
responsable du pôle Développement  
des publics et des services du réseau  
des médiathèques 
« Pour cette rentrée, l’offre d’ateliers 
de la médiathèque et des deux Pulps 
est renouvelée et s’enrichit à la fois 
de nouvelles thématiques et de 
nouvelles interventions d’artistes et 
d’associations avec qui nous avons eu 
plaisir à échanger et à construire cette 
saison d’Éducation artistique et 
Culturelle pour les écoles et les 
collèges. »

Feuilletez 
le catalogueL’école des arts et de la culture

Réduire les inégalités scolaires en permettant l’accès aux 
pratiques de loisirs éducatifs, c’est la mission des enseignements 

artistiques et culturels (EAC) impulsés par la Ville. 

Action culturelle autour de  
la lecture à la médiathèque 
Elsa-Triolet en juin 2023.

✒ par Alexandre Pech

© ALEX BONNEMAISON
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➔

La vie active

Retrouvez chaque mois  
les rendez-vous de l’emploi 
et une sélection d’offres  
à pourvoir. À vos CV !

Apprentissage avec le CFA 
Athéna Business school  
➔ Venez découvrir et rencontrer le CFA 
Athéna Business School, nouvellement 
implanté à Villejuif et spécialisé dans 
l’accompagnement des étudiants. Il 
propose des offres en alternance pour les 
18-25 ans : BTS Management Commercial 
Opérationnel et BTS Négociation 
Digitalisation de la Relation Client avec des 
entreprises partenaires des secteurs de la 
grande distribution, du sport, prêt à porter, 
automobile, restauration, téléphonie...

 Mercredi 11 septembre à 14h à la Mairie.

Service civique aux Comores
Maëlle et Virginie sont bien arrivées aux Comores ! Grâce à 
la fondation Sadev, 2 jeunes femmes sont en service civique 
dans l’océan indien. 
Dans le cadre du projet Territoire Volontaire, Villejuif a répondu à un appel 
à projet France Volontaires pour faire partir 2 jeunes en service civique aux 
Comores et accueillir en retour un jeune volontaire comorien. Virginie et 
Maëlle se sont donc envolées le 20 juillet direction vers Djomani pour une 
mission de 6 mois aux côtés de la Fondation Sadev. Elles travaillent sur place 
à des enjeux d’éco tourisme et de santé. Suivez leurs aventures dans les pro-
chains VNV et sur les réseaux sociaux !

M2ie
Vis ma vie de recruteur.
Un atelier en immersion vidéo 
360° pour vous mettre dans la 
peau d’un·e recruteur·se avec 
des simulations d’entretien. 
Appréhendez les meilleures 
attitudes et postures à adopter 
à chaque étape de l’entretien. 
Atelier interactif en petit 
groupe.
 Mardi 10 septembre  
de 14h à 17h 

Atelier 3,2,1  
Créez avec la CCI 94 
➔ Envie d’entreprendre et vous vous 
interrogez sur la manière de procéder ? La 
M2ie vous propose, en partenariat avec 
la CCI 94 et Grand-Orly Seine Bièvre un 
atelier pour connaître toutes les étapes 
de l’idée ou projet à la création en passant 
par l’étude de marché ou le choix du 
statut, ainsi que l’offre de service pour 
être accompagné sur le Territoire. Sur 
inscription.
➔ Mardi 17 septembre de 9h30 à 12h 
 à la Mairie.

Feuilletez 
le catalogue

➔ CONTRÔLEUR·EUSE-INSTRUCTEUR·RICE 
DES AUTORISATIONS D'URBANISME H/F 
Vous serez au cœur des enjeux urbains, 
assurant la conformité des constructions 
et participant à l'amélioration continue  
du cadre de vie de la commune.

➔ DIRECTEUR·TRICE DES TERRITOIRES  
ET DU DÉVELOPPEMENT MÉTROPOLITAIN
Vous assurez la mise en œuvre des 
orientations stratégiques de la Ville en 
termes de rénovation urbaine, d’habitat, 
de développement économique social et 
solidaire, d’emploi et de commerces de 
proximité.  

➔ INGÉNIEUR·E MOBILITÉ
Vous piloterez les stratégies de mobilité 
sur la ville et aménagerez les mobilités 
dans les projets de développement urbain. 

➔ POLICIER·ÈRE MUNICIPAL·E 
BRIGADE DE JOUR ET BRIGADE DE NUIT 
Vous exercerez les missions de prévention 
et assurez une relation de proximité avec 
les habitants.

➔ AGENT·E SPÉCIALISÉ·E DES ÉCOLES 
MATERNELLES ATSEM
Vous assisterez le personnel enseignant 
pour l'accueil, l'animation et l'hygiène des 
très jeunes enfants (à partir de 2 ans). 

  Villejuif recrute !  

Maëlle et Virginie  
en service civique 
aux Comores 

  La V e 
act ve

Postuler 
en ligne
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Dans ma friche

Journée sans voiture, brocante des commerçants, 
arts de rue… En septembre, la rue Georges-Le-
Bigot devient un lieu festif. Au quotidien, elle est 
empruntée par les piétons et les voitures pour 
faire ses courses ou se rendre au travail.
✒ par Marie Pré  photos Alex Bonnemaison

Ce sont les derniers jours de vacances d’été. 9h, ce 
matin, la rue Georges-Le-Bigot est encore plongée 
dans un calme olympien inhabituel. Doucement, 

cet axe principal du centre-ville se réveille. Les habitants 
se rendent au travail, à la boulangerie ou s’arrêtent boire 
un café. Au numéro 10, la terrasse du Pacha est caressée 
par les premiers rayons du soleil, réchauffant les habi-
tué·e·s. La machine à café, les cuillères dans les tasses, 
les premières nouvelles du matin composent avec les 
quelques voitures qui passent. « Ce n’est pas toujours aus-
si calme à cette heure-ci », précise Jean entre deux gorgées 
d’expresso. 
Autrefois, la rue Georges-Le-Bigot s’appelait rue du 
Moutier. En 1946, elle prend le nom d’un enfant de la 
ville, employé de mairie devenu maire en 1937 et dépor-
té à Auschwitz durant la guerre. Au fil des années, la 
rue n’a cessé d’évoluer. Les terrasses et le chemin pié-
ton n’existait pas encore. La voiture était reine avec, 
rien que pour elle, une circulation à double sens. « J’ai 
connu la rue à cette époque. Elle a bien changé même si elle 
a gardé son âme. Aujourd’hui, j’apprécie la partie piétonne 
mais elle pourrait avoir plus de cachet avec un peu plus de 
commerces de bouches », nous explique David, agent de 
la voirie et Villejuifois de naissance. Pourtant à droite 
comme à gauche, l’offre commerciale est omniprésente. 
Restaurants, boulangerie, traiteur, librairies, boutiques 
de créateurs, coiffeurs… Si certains déploient déjà leurs 
devantures d’autres sont encore fermés quelques jours 
avant la grande reprise de la rentrée.  n

Rue  
Georges-Le-Bigot

Annick et Philippe
« Nous habitons Vitry-sur-Seine.  

Depuis peu, nous avons mis en place 
un nouveau rituel : venir boire un 
café au centre-ville de Villejuif. 
Nous l’avons découverte depuis 
peu. La végétation présente 

apporte un petit truc en plus que 
nous ne retrouvons pas à Vitry. Après, 

comme tous les centres-villes en 
région parisienne, il y a des 
inconvénients mais globalement la 
rue est très agréable. »

Reconnaissez-vous le 
centre-ville ? Plus étroite, la 
rue était déjà commerçante 
pour le Bonheur des 
Villejuifois.

« Il se dégage une  
ambiance de village, 

accentuée par les 
commerces de proximité. »

DDansans    
ma ruema rue
Dans  
ma rue
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Dans ma rue

« Depuis l’ouverture de la 
crêperie, les clients sont 

de bons conseils pour 
améliorer le restaurant. »

Rithik, nouveau commerçant
« Avec mes parents, nous avons ouvert, le 2 juillet 
dernier, une nouvelle crêperie en centre-ville. Nous 
avons déjà un restaurant indien rue Jean-Jaurès et 
nous voulions proposer aux habitant·e·s une nouvelle 
offre de restauration de qualité et surtout abordable. 
La crêperie s’inscrit dans la continuité du travail mené 
par les autres commerçant·e·s bien avant notre 
installation. Ainsi, nous avons à cœur de servir des 
produits frais, bio et locaux. Pourquoi une crêperie ? 
c’était une demande des habitant·e·s. Il y a 15 ans, il 
en existait déjà une dans la rue. »

Fatima
« Je suis responsable accueil et gestion de la 
demande de logement à la maire. Nos 
bureaux ont déménagé au 6, rue Georges-Le-
Bigot depuis quelques mois. Nous étions 
situés auparavant en mairie dans de petits 
locaux. Aujourd’hui, nous avons la place 
d’accueillir les habitant·e·s dans des 
conditions agréables. Il y a plus de place 
pour la confidentialité et l’écoute. »

Sous les arcades.

« Cette nouvelle adresse 
a permis une meilleure 
fluidité de la demande 

de logement. »

Le petit conseil de la rue 
pour le matin : « Hâte toi 
sans te presser. »

Vous recherchez 
une rue, une école, 
un stade? Utilisez 
la carte interactive 
de la ville 
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ÀÀ la demande de Mme l'Ambassadrice de 
Palestine, notre ville a été sollicitée pour 
accueillir une famille palestinienne - une 
mère et ses deux enfants - qui après 
avoir vécu l'insupportable réalité de la 
guerre aveugle menée par Israël, est 
parvenue à fuir jusqu'à être rapatriés 
en France, par un réseau de solidarité 
internationale, pour y être soignée et y 
demander l'Asile.
L'accueil de cette famille fait suite 
à l'engagement pris par les élus de 
la majorité lors du dernier conseil 
municipal à ce que notre Ville soit 
une terre d'accueil pour des familles 
palestiniennes contraintes à l'exil.                                                                                      
Sollicitée, en urgence, en plein du mois 
d'août, notre ville a pu en quelques 
jours pu accueillir cette famille qui ne 
bénéficiait d'aucun statut de protection 
reconnu par l’État, ce qui aurait pourtant 
facilité une prise en charge organisée 
de cette famille réfugiée de guerre. C'est 
donc à Villejuif qu'elle a pu trouver un 
refuge.
Un grand merci aux agents de notre 
collectivité pour leur mobilisation et 
leur investissement. Elles et ils ont ainsi 
grandement contribué à ce cette famille 
reçoive réconfort et accompagnement 
après avoir traversé tant d’épreuves. 
Ces prochaines semaines, cette 
solidarité permettra d’accueillir 
d’autres familles privées de leur terre, 
contraintes à l’exil et ayant besoin d’une 
prise en charge médicale, de soins 
psychologiques indispensables au 
regard des atrocités dont elles ont été 
victimes ou témoins.
Fidèle à son histoire, Villejuif sera au 
rendez-vous avec humanité et fierté.
 
L’été est l’occasion d’améliorer nos 
voiries, nos bâtiments et nos espaces 
verts.

Ces travaux améliorent notre qualité de 
vie, celle de nos enfants dans nos écoles.

Ils sont aussi le fruit de concertation 
avec un grand nombre de Villejuifois.

Ainsi, la sécurité des piétons et aux 

abords des écoles est une de nos 
priorités qui se traduit par la pose de 
ralentisseurs rue Marguerite Chapon, la 
réfection des trottoirs et agrandissement 
des fosses d’arbres rue JB Baudin et 
avenue des Hautes Bruyères autour des 
écoles.

Quant à la pose d’arceaux à vélos rue 
Tolstoï, elle facilitera le déplacement 
des cyclistes avec la garantie de pouvoir 
accrocher leur vélo en toute sécurité. 

Les réfections de voirie et leur 
aménagement sur le rond-point rue 
Rameau, la réfection de l’enrobé rue de 
Chevilly, la création d’un passage piétons 
avec la pose de 2 coussins berlinois 
rue Henri Barbusse sont autant de 
réalisations attendues par beaucoup.

Pour préparer une belle rentrée, 
les services de la ville ont travaillé 
d’arrachepied pour finaliser des travaux 
dans les écoles à l’image des 5 classes de 
l’école Henri Wallon et créer 2 nouvelles 
cours d’éveil à Paul Langevin et Georges 
Sand. Merci aussi aux 63 ATSEM de la 
ville qui ont réalisé le traditionnel grand 
ménage d’été.

Cette année encore la majorité 
municipale agit pour contribuer à de 
bonnes conditions d’études. Ainsi pour 
lutter contre les inégalités et autres 
exclusions une enveloppe budgétaire 
de 120 000 € permettra la distribution 
gratuite de fournitures scolaires, 180 
000 € seront utilisés pour du matériel 
pédagogique. Notons enfin, l’ouverture 
d’une toute petite section à l’école PVC 
qui permettra l’accueil des enfants dès 2 
ans et qui constitue un formidable levier 
pour favoriser la réussite scolaire et 
lutter contre les inégalités à la racine.

Bonne et belle rentrée à toutes  
et à tous !

R. Abdourahamane, C. Achouri, A. 
Cois, G. Bulcourt, G. Chastagnac, 
G. Du Souich, P. Garzon, M. Kadri, 
A-G. Leydier, V. Morin, C. Morot, M. 
Ouahrani, Ö. Öztorun

TVillejuif en Grand 
Vouloir être dans le vent :  
une ambition de feuilles mortes

"Tant d'efforts pour éblouir son prochain pour n'aboutir 
en fait qu'à susciter chez les médiocres l'envie et chez les 
meilleurs la pitié" GUSTAVE THIBON

V. Arlé, M. Badel

LRéinventons Villejuif, 
écologiste et socialiste
Pour une ville bienveillante et exigeante  
L’été se termine, marqué par la joie des Jeux olympiques et 
paralympiques. C’est l’occasion de saluer tous les agents de 
la ville qui ont permis le passage de la flamme dans la plus 
grande bonne humeur.
Car pendant les vacances, en cette rentrée comme tout au 
long de l’année, rien ne serait possible sans la mobilisation 
des agents municipaux. Alors que le service public 
(santé, éducation, police, etc.) est attaqué, soyons fiers 
de le défendre. C’est aussi le faire évoluer au regard des 
besoins des habitants en entrainant les agents dans des 
dynamiques positives de politiques publiques ambitieuses 
et innovantes. 
Dans le programme d’union municipale, nous avions pris 
un certain nombre d’engagements intitulés « Un personnel 
respecté ». 
Or, selon les résultats d’une enquête sur la qualité de vie 
au travail, « le climat relationnel [est] assez tendu » et 
des agents se sentent isolés, insuffisamment soutenus et 
demandent une bienveillance accrue. La crise du Centre 
Municipal de Santé avant l’été est une alerte.
Il ne nous parait pas nécessaire d’opposer exigence et 
bienveillance. Notre groupe souhaite au contraire porter 
une politique des ressources humaines bienveillante ET 
exigeante. 
C’est la condition pour construire des politiques publiques 
ambitieuses pour les habitants et pour accroitre le bien-
être des agents.

A. Weber, S. Mantion, M. Kacimi, M. Plusquellec,  
K. Parra Ramirez

Expression des
formations politiques
du conseil municipal

Les tribunes  
en ligne

Communistes et citoyens
Un devoir de solidarité avec les familles Palestiniennes
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Générations et citoyens 
Villejuif met à l’honneur les Jeux Olympiques  
et Paralympiques  
Le dimanche 23 juin a eu lieu notre « Challenge Para Tennis de Table », 
dans le cadre de la journée Olympique et Paralympique de notre ville. Le 
public est venu nombreux partager et jouer en situation avec nos athlètes 
handisport, participer à notre quiz paralympique. Des échanges très riches 
et beaucoup d'ambiance tout au long de la journée. 
Un grand merci à tous les participants, aux organisateurs, aux équipes de 
la Ville pour s'être prêtés au jeu, à nos athlètes, qui sont décidément des 
champions hors normes.
Ravis d’avoir accueilli Florence Sireau multi médaillée paralympique, les 
officiels à l'inauguration du stade Louis-Dolly et à la remise des Prix. 
Chaque année ce sont toutes les classes de CM de 3 écoles qui sont 
initiés aux sports inclusifs par l’association Capsa. L’institut Paul-Guinot 
met également gracieusement son dojo à disposition pour des cours de 
handijudo. Plus de 10 clubs handisport à Villejuif qui se feront un plaisir 
de vous renseigner lors du forum des associations le 7 septembre.
Villejuif Ville solidaire, inclusive et fière de l’être. 
En route pour Paris 2024 avec tous avec les bleus. 

G. Lafon, J. Lambilliotte, P. Meyne, N. Pasquet, S. Taillé-Polian,  
M. Munoz

Mieux vivre ensemble
Tribune non parvenue
 M. Tounkara, F. Ouchard, A. Mimran

Villejuif rassemblée
Au revoir Catherine Casel !  
Engagée depuis 60 ans dans le monde associatif et adjointe 
au maire (2014-2020), elle a mené avec passion des actions 
écologiques innovantes pour la ville : projet zéro déchets, fête 
et maison de la nature, plan zéro phyto couronné par un label, 
composteurs dans les parcs, ruches au cimetière des Pommiers, 
etc. C’était une grande dame qui mérite que son nom soit gravé 
pour toujours à Villejuif. Nous demanderons au Maire qu’un 
lieu soit baptisé en son honneur. Une pensée pour son mari 
Michel, sa famille et ses amis. 
M. Bounegta, A. Mille

Révéler Villejuif
Quand l'olympisme montre la voie 
Quel bonheur d’avoir vécu un été aux couleurs de la France, 
porté par les prouesses et les valeurs de l’olympisme dans 
une capitale magnifiée par les Jeux ! Voilà qui démontre, s’il 
en était encore besoin, que les Français savent se rassembler 
quand la compétition les élève vers le haut, vers le beau.
Si la volonté, le travail et le dépassement de soi parviennent 
à faire vibrer toute une Nation, alors ces mêmes valeurs 
seront capables de fédérer et magnifier toute une ville. Dans 
cette perspective, le maire a un rôle majeur à jouer, mais 
Pierre Garzon porte-t-il actuellement cette ambition ? Projets 
fantômes, parcs à l’abandon, restructurations de services au 
forceps, rêves agricoles imprécis et inachevés, ville souvent 
dortoir… Nous ne comptons plus les déceptions accumulées.
Que laissera-t-il derrière lui en 2026 ? 
Si vous souhaitez relever le défi à nos côtés, rejoignez-nous 
pour construire le seul projet capable de révéler tout le 
potentiel de notre ville et de ses habitants : revelervillejuif@
gmail.com / Facebook Révéler Villejuif
M-F. Ettori, C. Esclangon, A. Da Silva, C. Bachelet  

Expressions politiques

Certains éléments transmis sont susceptibles d’être diffamatoires.  
Le contenu de chaque article n’engage que la responsabilité de l’auteur.  

Ces tribunes libres sont également consultables sur www.villejuif.fr

E
Villejuif Écologie
Ce qui reste possible  
En juillet, un front républicain a su repousser l’extrême-droite. Dans ce 
front, la force principale, c’est le Nouveau Front Populaire de la gauche et 
des écologistes. Et pourtant le président Macron, dont la politique (baisse 
des impôts des riches et démantèlement des services publics) a été 
massivement rejetée, s’accroche au pouvoir et laisse son gouvernement 
« démissionnaire » poursuivre la même politique. C’est une situation très 
grave pour la démocratie mais aussi une occasion perdue de soulager la 
pauvreté et de répondre à la crise écologique. 
Bien sûr, nous ne pouvons pas, à Villejuif, revenir sur la loi retraites ni 
porter le Smic à 1 600 euros, mais nous pouvons agir et réaliser nos 
propres engagements électoraux de 2020. Il nous reste moins de deux ans 
de mandat.  
Nous pouvons généraliser le petit déjeuner gratuit pour nos écolier.e.s. 
Nous devons créer des espaces verts dans et à proximité des écoles et 
débitumer nos places pour faire face au réchauffement climatique. 
Nous devons mobiliser notre personnel soignant en lui versant la prime 
Coquerel afin d’ouvrir dans de bonnes conditions le nouveau centre 
médical dans le nord-ouest de la ville. 
Pour la sécurité, inspirons-nous de la Seine-Saint-Denis ou de Grenoble 
qui développent la prévention, avec des espaces pour les jeunes, libérant 
le bas des immeubles dans les cités. 
Nous devons accélérer le plan vélo et le plan de stationnement pour la 
sécurité des piétons et des cyclistes et pour lutter contre la pollution. 
Et il y a déjà plein de propositions des habitants pour le budget 
participatif...  

C. Assogba, B. Brienza, T. Duboc, M. Besnard, A. Lipietz, M. Sofi
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Prat que
 
Collecte 
des encombrants
PAVILLONS ET PETITS COLLECTIFS  
de moins de 20 habitants :  
sur rendez-vous au 01 78 18 22 23.
Grands collectifs : 4, 11, 18 et 25 
septembre 2024 et 2 octobre 2024.  
Pensez à sortir vos encombrants  
la veille au soir de la collecte. 

Nouvelle collecte 
des végétaux   
Tontes de gazon, branchages, feuilles 
mortes… Le Territoire Grand-Orly Seine 
Bièvre met en place la collecte de vos 
végétaux, chaque mercredi de mi-mars 
à mi-décembre. Sortez votre bac le 
matin de la collecte avant 6h ou la veille 
au soir, sans gêner le passage sur la 
voirie. Veillez également à rentrer votre 
bac après la collecte.

Comment obtenir son
nouveau bac pour les
végétaux ?   

Faites-en la demande  
en scannant ce QR CODE 

d’infos : 01 78 18 22 23 et dechets.
secteurnord@grandorlyseinebievre.fr  
en précisant dans l’objet de votre  
courriel : demande de poubelle  
de végétaux – Villejuif.

Démarches en ligne, RDV sur
démarches.villejuif.fr
Créez votre compte, prenez rendez-
vous, remplissez vos demandes en 
ligne, suivez l'avancée de votre dossier, 
pré-enregistrez vos coordonnées pour 
vos actes d'état-civil, papiers 
d'identité, le recensement, le mariage, 
le Pacs, les inscriptions scolaires, le 
logement…

Toutes 
les infos

Poste de Police
municipale de Villejuif

Accueil du public de 8h30 à 12h30 
et de 14h à 17h  

au 29, rue Georges-Le-Bigot.

Interventions 
et accueil téléphonique  

de 7h à 19h du lundi au 
dimanche inclus. 

01 86 93 33 30

ÉLU·ES DE QUARTIER
Rakia Abdourahamane
Quartier Nord-Est

Christophe Achouri 
Quartier Nord-Ouest

Bianca Brienza
Quartier Centre et Sud-Est

Mamilla Kadri 
Quartier Sud-Ouest 

ÉLUE NATIONALE
Sophie Taillé-Polian
Députée du Val-de-Marne
Permanences : le lundi et 
vendredi,  
sur rendez-vous en mairie. 
Contact : sophie.taille-polian 
@assemblee-nationale.fr

Pascal Savoldelli
Sénateur du Val-de-Marne
Contact : p.savoldelli@senat.fr
Tél : 01 42 34 36 34

ÉLUS DÉPARTEMENTAUX 
Flore Munck
Conseillère départementale  
du Val-de-Marne, Contact :  
flore.munck@valdemarne.fr

Pierre Garzon
Conseiller départemental  
du Val-de-Marne 

Permanences des élu.e.s
Vos élu.e.s vous reçoivent avec ou sans rendez-vous. Contactez la mairie au 01 45 59 20 00.

Pharmacies de garde
Dimanche  8 septembre
Pharmacie Rabarison
129bis, avenue de la République 
01 47 26 64 14

Dimanche 15 septembre
Pharmacie Zizoune
42, avenue Karl-Marx
01 46 77 06 00

Dimanche 22 septembre
Pharmacie de la Pépinière
45, avenue Paul-Vaillant-Couturier
01 47 26 38 75

Dimanche 29 septembre
Pharmacie Audrain
66, rue Marcel-Grosmenil
01 46 77 33 08

Dimanche 6 octobre
Pharmacie Lasry
81, rue Henri-Barbusse
01 47 26 52 36

Sami, le 
service d’accueil

médical initial
Le Sami permet de consulter un médecin 

généraliste en dehors des horaires 
habituels sans engorger les urgences 

hospitalières en cas d'urgence de santé 
le soir ou le week-end.

 Service d’Accueil Médical Initial (Sami)
49, rue Henri-Barbusse

> Contacter le 15
Tous les jours de 20h à minuit

Le samedi de 16h à minuit
Dimanches et jours fériés de  

8h à minuit

CCAS 
Vous rencontrez des difficultés 
financières dans votre vie 
quotidienne liées à votre âge,  
votre handicap, votre situation 
professionnelle, le paiement de  
vos factures ? Le CCAS vous 
accompagne dans vos demandes 
d’aides sociales.

 Centre Communal d'Action Sociale
2, esplanade Pierre-Yves Cosnier
01 45 59 20 20 
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Qu’est-ce qu’on mange ?

Vos menus scolaires 
en ligne sur  

lesgourmands.org 
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DU 2 AU 6 SEPTEMBRE

DU 9 AU 13 SEPTEMBRE

DU 16 AU 20 SEPTEMBRE

DU 23 AU 27 SEPTEMBRE

Lundi 2 septembre
Apéritif : sirop de menthe / 
carottes râpées bio
Courgettes au thym
Fromage blanc bio et  
topping caramel
Gaufre liégeoise BIO

Mardi 3 septembre  
Betterave BIO vinaigrette / 
haricot beurre bio vinaigrette
Tajine de pois chiche
Semoule BIO 
Babybel BIO / vache qui rit BIO
Pêche BIO / Abricot BIO 

Mercredi 4 septembre 
Menu des enfants  
Œuf dur mayonnaise
Aiguillettes de saumon 
meunière et citron
Nouilles aux petits légumes
Petit suisse nature BIO et 
confiture
Pastèque

Jeudi 5 septembre  
Salade de riz / Salade de blé 
du soleil 
Sauté de veau VF sauce 
normande
Julienne de légumes BIO 
persillés
Gouda / Cantal en maternelle
Nectarine / Raisin 

Vendredi 6 septembre
Salade coleslaw bio (chou 
blanc, carotte râpée, 
mayonnaise, persil) 
Filet de hoki sauce beurre et 
citron ou omelette
Brocolis BIO / purée de brocolis 
Emmental / Coulommier
Riz au lait / Semoule au lait 

Lundi 9 septembre 
Salade de pâtes fusilli /  
Salade de pommes de terre
Émincé de dinde BBC sauce 
champignons
Yaourt ou fromage blanc  
nature et sucre
Abricot / Nectarine 

Mardi 10 septembre 
Courgette râpée vinaigrette / 
Chour rouge vinaigrette
Curry de pois chiche et carotte
Riz blanc 
Chèvretine / tartare nature 
Purée pomme poire /pomme BIO

Mercredi 11 septembre  
Tomate vinaigrette à l’estragon 
ou Céleri BIO sauce cocktail
Cuisse de poulet BBC au jus
Purée de pommes de terre
Camembert / brie 
Flan nappé caramel BIO ou 
mousse au chocolat au lait BIO

Jeudi 12 septembre
Salade de riz ou de lentilles
Sauté de bœuf BIO sauce 
tandoori 
Carottes braisées BIO /  
purée de carotte 
Edam / Emmental 
Purée de pomme BIO

Vendredi 13 septembre 
Salade mêlée bio vinaigrette / 
Concombre BIO vinaigrette 
Filet de merlu sauce aurore ou 
boulettes aux pois chiches BIO
Semoule BIO   
Yaourt citron ou fraise BIO 
Raisin / Banane 

Lundi 16 septembre 
Chou-fleur ou chou blanc 
vinaigrette BIO
Bolognaise de bœuf ou 
bolognaise de lentilles 
Farfalles BIO
St Paulin / Mimolette 
Crème dessert vanille ou  
chocolat BIO 

Mardi 17 septembre
Salade de pommes de terre  
ou de riz  
Filet de colin sauce nantua
Courgette à l’ail
Vache qui rit / Petit moulé 
Nectarine / Poire 

Mercredi 18 septembre 
Salade de radis et maïs ou 
salade iceberg vinaigrette
Omelette
Brocolis BIO / purée de brocolis
Brie / St Nectaire
Banana bread

Jeudi 19 septembre 
Carottes râpées  BIO vinaigrette
Rôti de veau aux champignons
Pommes de terre vapeur 
persillées
Fromage blanc nature BIO
Pomme

Vendredi 20 septembre
Salade de lentilles
Salade de pâtes papillon 
Poisson pané et citron
Épinards BIO béchamel 
Petit suisse nature ou Yaourt 
nature BIO
Pêche / Orange

Lundi 23 septembre
Céleri râpé ou Chou-fleur bio 
vinaigrette 
Sauté de poulet BBC sauce 
curry
Coquillettes BIO
Cantal / Edam 
Purée pomme banane ou  
pomme abricot BIO

Mardi 24 septembre
Tomate bio vinaigrette ou 
Carotte râpée BIO  
Sauté de bœuf RAV sauce 
moutarde
Haricots beurre bio persillés / 
Purée de légumes verts 
Croc lait / Babybel
Semoule au lait / riz au lait 

Mercredi 25 septembre 
Salade de blé du soleil / salade 
piémontaise (sans viande)
Palet à l’italienne et ketchup
Chou-fleur persillé
Petit suisse aromatisé ou 
nature BIO 
Orange / Poire

Jeudi 26 septembre
Menu des enfants
Concombre BIO sauce  
fromage blanc
Couscous poulet
Semoule BIO 
Yaourt nature BIO et miel
Éclair au chocolat

Vendredi 27 septembre
Courgette râpée ou chou rouge 
vinaigrette 
Filet de hoki sauce tomate ou 
chili sin carne
Riz blanc
Mimolette / Gouda
Banane ou pomme  BIO 

BIO

Végétarien

Locavore

RAV
Race à viande

VF
Viande française

Maternelle

LR

Ingrédients (Pour 4 personnes) 

P 4 escalopes de dinde
P 2 cuillères à soupe de farine
P 100 g de chapelure
P  175 g de comté ou 

d'emmental
P  2 tranches de jambon blanc

P 1 œuf
P 2 cuillères à soupe de lait
P  3 cuillères à soupe d'huile  

de friture
P Noix muscade
P Sel, poivre

En 3 coups 
de cuillère 

à pot !
Préparation  
❶ Coupez le comté ou l’emmental 
en fines lamelles et 2 fines 
tranches de jambon en deux.  

❷ Battez 1 œuf avec 2 cuillères à 
soupe de lait, du sel, du poivre et 
un peu de noix muscade râpée.  

❸ Coupez 4 escalopes de dinde 
en deux, dans le sens de 
l’épaisseur et aplatissez-les à 
l’aide d’un rouleau à pâtisserie. 
Posez sur chaque escalope une 
demi-tranche de jambon, puis 
couvrez la moitié inférieure de 
lamelles de fromage.  

❹ Repliez vos escalopes en deux 
et roulez-les dans 2 cuillères à 
soupe de farine, en appuyant 
bien sur les bords puis passez-les 
dans l’œuf battu et dans la 
chapelure.   

❺ Faites chauffer 3 cuillères  
à soupe d’huile de friture dans  
une sauteuse et faites dorer les 
cordons bleus 2 minutes de 
chaque côté. Baissez le feu et 
poursuivez la cuisson 10 min,  
en les retournant.

Cordon bleu maison
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V ll ju
   Dans  
 les medias 

Photo, témoignage, avis, idée de 
sujet : envie de participer à votre 
magazine? Envoyez un petit mail  

à VNV@villejuif.fr

1ER SEPTEMBRE 

Les maires  
du Val-de-Marne 
appellent à la 
mobilisation
Le « Coup d’État » d’Emmanuel 
Macron ne doit pas rester 
impuni. Issus des différents 
partis de gauche, les maires du 
Val-de-Marne appellent les 
habitants à la mobilisation à 
travers une lettre ouverte.

20 AOÛT  

Friche agricole :  
à vos idées! 
Ferme urbaine, tiers-lieu 
pédagogique écolo… À Villejuif, 
la friche horticole géante 
prépare sa nouvelle vie. La Ville 
et l’aménageur Sadev 94 
lancent un appel à 
manifestation d’intérêt pour 
cette friche agricole rare. 

Les médiathèques se modernisent   
Certains internautes s’étonnaient cet été de la fermeture de la mé-
diathèque. Notez qu’une nouvelle fermeture exceptionnelle des mé-
diathèques aura lieu du mardi 24 au jeudi 26 septembre pour améliorer un 
service qui concerne plus de 15 000 usagers, 200 000 emprunts et plus de 
13 000 réservations par an. Les médiathèques changent en effet de logi-
ciel de gestion. Le dernier aura fonctionné plus de vingt ans. le site inter-
net des médiathèques sera indisponible dès lundi 23 septembre. La boîte 
retour de la médiathèque Elsa-Triolet restera accessible 24h/24. Un nou-
veau site internet plus accessible, inclusif et participatif se prépare aussi 
pour le printemps prochain.

 d’infos : 01 86 93 33 00 / mediatheque@villejuif.fr

Vacances au vert 
Cet été, les premiers séjours dans la ferme de 
Tannerre-en-Puisaye vous ont permis de 
profiter d'une journée loin du tumulte de la vie 
citadine. Merci à @6limoonlight qui nous a fait 
parvenir des images de son expérience sur place 
avec une story envoyée le 21 août dernier !

Et continuez de suivre 
Villejuif sur Instagram  

@villevillejuif

23 AOÛT

Zac Campus Grand Parc 
Au cœur de la vallée scientifique de la Bièvre 
et au pied du célèbre institut de lutte contre 
le cancer Gustave Roussy , les chantiers 
s'enchaînent sur la ZAC Campus Grand Parc  
à Villejuif.

10 JUILLET

Nouveau centre 
municipal de santé   
En septembre 2024, un centre de santé 
municipal sera inauguré. Une décision 
votée à l'unanimité lors du dernier 
conseil municipal de la commune pour 
lutter contre les déserts médicaux. 

   Sur les 
réseaux

On vous répond  
sur Facebook

Vu sur  
Insta !
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  A vous
de jouerOUVREZ BIEN L’ŒIL  

car 7 différences se cachent dans cette  
photo de brocante organisée en 1997 dans  
le centre-ville de Villejuif. Sortez votre loupe 
de détective. Bonne recherche !

 Jeu  des 7 différences 
✒ par Aurélie Stefani photos Service Archives de la mairie de Villejuif.
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BIENVENUE 

Tout cède à notre union VILLEJUIF.FR

Inscription
en ligne

Samedi 5 octobre

Nouveaux arrivants : 
venez découvrir  
votre ville, ses services 
et rencontrer vos élu·e·s.

de 9h à 13h

dans votre ville




